



En su biografía, De Castro es descrito como un líder innato, con mucho argumento.

PATRICIA ARANCIBIA, HISTORIADORA:

“Cambió la manera de enfocar la economía”

La autora de la biografía de Sergio de Castro lo describe como “una persona de enorme carisma, generoso con sus conocimientos”.

C. MUÑOZ-KAPPES

Como uno de los personajes más importantes de la historia de Chile reciente describe la historiadora Patricia Arancibia Clavel a Sergio de Castro. Arancibia, quien publicó en 2007 una biografía del exministro titulada “Sergio de Castro: El arquitecto del modelo económico chileno”, afirma que “él generó una transformación. Cambió la manera de enfocar la economía y cómo cada uno de nosotros, los chilenos, podemos relacionarnos con ella”.

Esta evaluación es lo que lleva a la historiadora a calificarlo como el “más importante” ministro de Hacienda de Chile. “Él impulsó esta transformación económica con un liderazgo certero, que cooperó a un cambio de mentalidad en cuanto a términos como la apertura al cambio, la libertad para elegir, confianza en las propias iniciativas. Son todos términos que de alguna u otra manera él fue acuñando”, afirma.

La realización de la biografía tomó más de 100 horas de conversación, a lo largo de un par de años. Cuando se lanzó en la Universidad Católica —en donde De Castro estudió Ingeniería Comercial, en la década de 1950— fue con el salón de honor repleto y con la presencia de decenas de expersoneros del régimen militar.

Arancibia, quien se convirtió en amiga de Sergio de Castro, lo describe como un hombre admirable. “Él era una persona de enorme carisma, generoso con sus conocimientos. Un hombre de una enorme calidez, con un gran sentido del humor y muy garabatero, aunque no lo parezca”, dice.

También afirma que se posicionaba como un líder natural. “Tenía esa cosa maravillosa de ser un gran líder, pero por presencia. Él no necesitaba dar ninguna orden. Él hablaba y lo que decía tenía tanto sentido, tanta fuerza, tenía tanto argumento que era muy difícil no seguirlo. Tenía ese liderazgo innato”.